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「令和元年度第１回徳島市地域公共交通会議」 

会議録（要約） 

 

令和元年６月２８日（金） 

午後２時～３時 

徳島市役所 本庁舎８階 庁議室 

 

欠席者 ２人、傍聴者 ０人 

 

 

１ 開  会 

 

 

２ 会長あいさつ 

  （豊井第二副市長） 

 

 

３ 委員の紹介 

  ５名の委員が交代したため、新しい委員を紹介 

 

４ 協議事項 

協議事項については、設置要綱第６条に基づき会長が議長となり、議事進行を執り行う。 

 

（会  長） 

  それでは、事務局に替わりまして、議事を進行いたします。 

  はじめに、協議事項（１）上八万コミュ二ティバス運行計画案の承認について、上八

万バス検討会から説明をお願いします。 

 

（上八万バス検討会） 

  上八万コミュニティバス運行計画案の説明  

 

（会  長） 

  ただいま説明のありました計画案につきまして、ご質問・ご意見はございませんか。 

 

（委  員） 

３点質問がある。１点目は、コミュニティバスの時刻表を考える際、既存の路線バス
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との乗り継ぎは考慮されているのか。 

２点目は、運賃（大人片道）を３００円とした根拠は。 

３点目は、１便あたりの利用者数の見込みを５人とした根拠は。 

 

（事 務 局）  

１点目は、バス停「市原」及び「亀井病院前」で既存のバス路線と接続することを考

えている。時刻については、もう少し精査し、路線バスとの接続が上手くいくようにし

たい。 

２点目の３００円とした根拠は、応神ふれあいバスが片道３００円、往復４００円で、

路線バスの均一区間が２１０円であり、これらを下回る運賃設定は難しいことから、 

３００円と設定した。 

３点目は、応神の当初１便あたりの利用者数の見込みが４人であったことを参考に、

応神に比べ、上八万では地域組織やスタッフ・活動拠点がしっかりしていることや、利

用意向アンケート結果で「ぜひ乗りたい」「たまに乗りたい」と回答した人が５２５人い

たことなどから、利用者数を応神より多く見込み、目標を５人とした。 

 

（委  員） 

応神は、往復運賃の設定があるが、上八万は、ないのか。 

 

（事 務 局） 

往復運賃は設定していない。上八万では、応神にはない「回数券」を設定している。 

 

（委  員） 

まず、路線バスとコミュニティバスの利用者の振り分けは、どう考えているのか。 

次に、対象者・利用者は、買い物や通院などの利用だと思うが、病院からの戻り・帰

りの時間帯が早いのでは。帰りの時刻の設定の考え方について教えてほしい。 

最後に、定期的な利用者がどのくらいいるか、把握しているのか。 

 

（事 務 局） 

１点目について、既存の路線バスは幹線を運行している。上八万地区は、道が狭く、

坂が多い。コミュニティバスは、路線バスの停留所から遠く、路線バスが入っていけな

いところを運行するということに違いがある。 

２点目について、帰りの時刻の設定については、移動ニーズ調査の結果で、午前の利

用が多かったことから、午前２便（復路終発：１０時台、１１時台）、午後１便（復路終

発：１３時台）としている。 

３点目は、定期的な利用については、利用意向アンケート結果の利用頻度で、「月に４



3 

回利用したい」が 13％、「３回」が 18％、「２回」が 20％、「１回」が 22％となっている。 

 

（委  員） 

北ルート、南ルートは上り・下り計５便の 2.5 往復になっている。この意味は。 

７月頃運行事業者を選定することになっている。今後、どのように運行事業者を決め

ていくのか。 

 

（事 務 局） 

午前は、往路２便で買い物などに行き、復路２便で帰ってくる、午後は回送で行って,

午後の復路１便で行きの人を拾って帰る、という考え方である。 

運行事業者については、徳島県タクシー協会に募集の依頼に行き、上八万バス検討会

において、事業者の選定を行う予定である。四国運輸局徳島運輸支局にもご相談してい

る。 

 

（会  長） 

ほかにご意見などもなければ、ご協議いただきましたので、進めさせていただいてよ

ろしいでしょうか。 

 

（会  場） 

異議なし 

 

（会  長） 

ありがとうございました。 

  続きまして、協議事項（２）生活交通確保維持改善計画案の承認について、事務局か

ら説明してください。 

 

（事 務 局） 

  生活交通確保維持改善計画案の説明 

 

（会  長） 

  ただいま説明のありました計画案につきまして、ご質問・ご意見はございませんか。 

 

（会  場） 

なし 
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（会  長） 

ご質問・ご意見などもないようですので、計画案のとおり、合意形成させていただい

てよろしいでしょうか。 

 

（会  場） 

異議なし 

 

（会  長） 

ありがとうございました。それでは、この計画で国に提出したいと思います。 

続きまして、協議事項（３）消費税率引き上げに伴う徳島市バス路線の運賃改定案につ

いて、事務局から説明してください。 

 

（事 務 局） 

消費税率引き上げに伴う徳島市バス路線の運賃改定案の説明 

 

（会  長） 

ただいま説明のありました内容につきまして、ご質問・ご意見はございませんか。 

 

（会  場） 

なし 

 

（会  長） 

ありがとうございました。 

 

（会  長） 

本日の議事はすべて終了しましたので、事務局に進行をお返しします。委員の皆さん

には、議事の円滑な進行にご協力いただきありがとうございました。今後ともよろしく

お願い申し上げます。 

 

 

５ 閉  会 

 

 

以 上 


